
Secretario de Agricultura
Frenó decreto sobre maíz
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Controversia internacional
Elmovimiento dejasinsustento el reclamo de los agricultores de Estados Unidos que demandan unpago por daños

arriba de 9 100mdd continuar garantizando la seguridad alimentariaa la sociedad uno de los principales retos

Con segundo decreto México desactivó
eventual panel por maíz en T MEC

Entrevista
JESÚS H HERNÁNDEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Mayorproductivi
dad rescatar de la
pobreza al campo
y procurar la se
guridad alimen

tariadelpaís son los tres ejes con
los queVíctorVillalobos lidera la
SecretaríadeAgriculturayDesa
rrollo Rural Sader misma que
ahora ve desactivada la posibi
lidad de un panel de controver
siabajo el T MEC porque Méxi
co frenó la importación de maíz
transgénicoparauso alimenticio
enun segundo decreto

En entrevista con MILENIO

resaltó algunos de los retos que
sortea al frente de la dependen
cia pero destacó que el reclamo
de los agricultores de Estados
Unidos que demandan pago por
daños por más de 9 mil 100 mi
llones de dólares debido al cierre

enfronteraaesteproducto yano
tiene sustento

Con la experiencia que dejan
40 afios como ingeniero agróno
mo yun doctorado en morfogé
nesisvegetal además de su paso
por organismos internaciona
les Villalobos busca regresar al
gode loaprendidoaMéxico

Enquévanlas consultaspor
prohibirel maíz transgénico
En realidadveníaporque el Pre
sidente dio lainstrucciónatravés
de un decreto firmado a finales

de 2020 de regular la importa
ciónde maíz transgénico

Ese fue sustituidopor otro de
creto publicado a principios de
este afio donde queda claro que
hayuna absolutaprohibición de
la importación de maíz blanco
paraproducción de tortilla pero
libera la importación para la in
dustriapecuaria

El tema de agricultura en tér
minosbilaterales conestenuevo
decreto no tieneya ningúntema
de discusión

Ahoralas autoridadesdeEsta

dosUnidos trabajancon sus con
trapartes mexicanas en el tema
de salud porque existe lanecesi
dad de comprobar que no afecta
lasaludhumana

Cómovael abasto demaíz
Casualmente eneltemadelmaíz
blanco para consumo huma
no somos unpaís altamente con
sumidoryautosuficiente

El que es para la industriape
cuaria y de derivados estamos
importando 17 millones de tone
ladas fundamentalmente de Es
tadosUnidos Lo queespecuario
va a la porcicultura aviculturay
algoabovinos

También el maíz se usa en la
farmacología como el excipien
te en una pastilla más de 90 por
ciento es almidónde maíz

Además en la fructuosacomo
edulcorante y así hay como 65
industrias que lo demandan co
mo materiaprima
Los agricultores de EUhablan
de dañospormás de 9 mil 100
millones de dólares si México

pierde elpanel eso pagaría
Esa potencial amenaza existía
antes de que saliera el segundo
decreto Yo estuve recientemente
enuna reunióncon40 ministros
de agricultura enWashington y
solicité conversar con el presi
dente de laComisión deAgricul
tura de Estados Unidos republi
canoporcierto enel capitolio

Le expliquécuálfue lainstruc
cióndel Presidente yquedó muy
satisfecho y además me hizo el
comentario de que lo comparti
ríaconlacomisiónparaqueestas
especulacionesno se sigandando
porparte de ellos

Claramente el Presidentepu
so en contexto que no hay con
flicto en la importación de maíz
con destino a la agroindustria Al
quedar fuera de discusión ya no
es unargumento

Cuándo se define eltema
Entiendo que el plazo para las
respuestas que hizo el departa
mento de comercio de Estados

Unidos se viene prolongando y
está en el acopio de elementos
parasustentarlaposicióndeMé
xico que llevan la secretarías de
Salud y la de Economía Entien
do quehabráreuniones bilatera
les con las contrapartes parapo
ner sobre lamesa las respuestas

Yano hayriesgo depanel
Estados Unidos quiere acla
rar que no existe un dafio a la sa
lud humana por los transgéni
cos Creoqueesto no deberíalle
garhastaunpanel Pero está del
lado de lasecretaríade Saludyde
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Economíaeldemostrarlo

Cuáles son los retos antes
que acabeelsexenio
El primero sería continuar ga
rantizando la seguridad alimen
taria a la sociedad mexicana que
creceydemandanuevosproduc
tos de calidad

Segundo el rescate al campo
de la pobreza en que se encuen
tra Es untema que debemos se
guirtrabajando

Ytercero la agriculturacomo
la manejamos tiene un impor
tante impacto ambiental Si no
tomamos encuenta lanecesidad
de ser mucho más cautos en el
uso del recurso hídrico ydel ma
nejo de los suelos difícilmente
vamos acumplircon las expecta
tivas para demostrar que laagri
culturaesparte de la solución

Ylasegundadalimentaria
Cada año monitoreamos la can

tidad de alimentos que produce
el país El año pasado logramos
297 6 millones de toneladas que
es unacifrarécord ycadaafio es
to se incrementa Estimamos que
este afio se rebasarán300 millo
nes de toneladas Del total la
agricultura es la que en más alta
proporciónaporta luego sigue la
ganadería en sus diferentes for
mas deproducción yfinalmente
lapescaylaacuacultura

Por inflación el gobierno
abrió las importaciones qué
tanto afectó esto
Para garantizar la alimentación
elPresidentetomóladecisión en
términos de accesibilidad ypre
cio de complementar laproduc
ción nacional con la que se im

porta particularmente en gra
nos En otros productos es muy
poca la entrada Las empresas
que quieran exportar a México
tienenuna normatividad fitosa

nitariaquecumplir

Cuánto se avanza enque em
presasgrandes integrenape
queñosproductores
La agricultura comercial nos da
decomera130 millones demexi

canos y también atienden la ex
portación pero la agricultura
familiar con avances como el fer

tilizante el acceso a tecnología
está generando excedentes para
colocarproductos en los merca
dos locales Yodiríaque entérmi
nos reales estapequeña agricul
tura aporta casi 50 por ciento de
losproductos

En variedad blanca
de uso humano
somos altamente
consumidor y
autosuficiente
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